

**La Facultad de Contaduría y Administración  
felicit a sus estudiantes ganadores del:**

**V Congreso Latinoamericano  
de Estudiantes de Contaduría y Administración**

**CONTAD ALAFEC 2024**



**Destacan estudiantes universitarios de nuestra Facultad  
con sus ponencias en congreso latinoamericano**

- Los universitarios compitieron en el encuentro de la ALAFEC contra estudiantes de nueve países de América Latina

15 de noviembre de 2024

Estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración resultaron ganadores del primero, segundo y tercer lugar por sus ponencias presentadas en el V Congreso Latinoamericano de Estudiantes de Contaduría y Administración (CONTAD 2024) organizado por la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ALAFEC).



El Congreso se llevó a cabo del 14 al 18 de octubre de 2024 en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, en República Dominicana, dirigida por el decano, Dr. Antonio Ciriaco. Reunió a más de mil 200 estudiantes y docentes de ese mismo país, Chile, Perú, Costa Rica, Puerto Rico, Guatemala, Colombia, Panamá y México.

El primer lugar lo obtuvo José Andrés Reyes Trujillo, de la licenciatura en Contaduría; el segundo Michelle Xiadani Franco Cruz, Tonantzi Guadalupe Tecuapetla Cruz y Lisaura Reyes Andrés, de Administración, mientras que el tercer puesto fue para Carlota Zúñiga Leyva, de la licenciatura en Negocios Internacionales.

Se evaluaron dos aspectos. Primero, la presentación in situ, para la cual contaron con 20 minutos. El escenario fue la sala más grande de la universidad, con el auditorio lleno y frente a un jurado en sede. Los académicos expertos en el área estudiaron la presentación e hicieron preguntas a los expositores, en la que los alumnos de la FCyA destacaron.



En segundo lugar, se evaluó el trabajo escrito, enviado de forma anónima. “Se realizó una evaluación a ciegas, de forma que sería una evaluación imparcial, nadie tomaría ventaja ni por el nombre ni por la Universidad de origen”, detalló la Mtra. Mitzi Gómez Morales, secretaria Ejecutiva de la ALAFEC.

“Es un espacio en el que estudiantes de América Latina pueden reunirse en un mismo foro para exponer temas de relevancia y compartir entre ellos diferentes ideas. La asociación tiene el objetivo de la investigación y, por otro lado, la convivencia con otras culturas y personas; es un gran reto y un gran aporte”, agregó la también secretaria de Cooperación Internacional de nuestra Facultad.

José Andrés Reyes Trujillo, estudiante del séptimo semestre de la carrera de Contaduría, fue el ganador del primer lugar con su ponencia “La cooperación internacional en materia fiscal ante los retos de la digitalización: influencia de políticas fiscales por organismos Internacionales en América Latina”.

“Es un gran orgullo. Fue algo inesperado en mi vida, una oportunidad que llegó y la tomé, con miedo y todo, pero se pudo lograr”.



Lisaura Reyes Andrés, del equipo ganador del segundo sitio, expresó que su preparación para la ponencia se basó en la sostenibilidad, pues es un factor importante en el sector empresarial. “Es importante que se implemente este modelo, para mejorar dentro de las empresas y también para toda la sociedad”.

Para la ganadora del tercer lugar, Carlota Zúñiga Leyva, fue una gran experiencia. “Muy enriquecedora en muchas cosas, conocí mucha gente, y tener una experiencia internacional y conocer a estudiantes de lo mismo que nosotros fue muy nutritivo”.

Los estudiantes que también iban en representación de la FCA son Erandi Salcedo Ríos, Dante Leonel Pérez García, Astrik Yován Rodríguez Borys, Tania Tamara Islas Cornejo, Gonzalo Eduardo Cárdenas López y Ana Laura García Ortiz.



El tema central del Congreso fue la sostenibilidad, bajo el eslogan: ¡Nuestro futuro común es hoy! Dentro de las 12 mesas centrales se encontraban temas como Contabilidad, Auditoria e información para la toma de decisiones; Administración; Emprendimiento y creación de pequeñas y medianas empresas; Finanzas; Mercadeo; Negocios internacionales y Talento humano. La misión del encuentro es proporcionar un espacio a estudiantes de licenciatura para presentar trabajos de investigación, con el propósito de ser un primer acercamiento a los foros internacionales.

Es importante recordar que este congreso no se había podido llevar a cabo desde antes de pandemia, por lo que representa un gran logro en la recuperación de actividades académicas universitarias en Latinoamérica. El CONTAD es bianual, y será el próximo año, tras la asamblea de la ALAFEC en Perú, cuando se defina la sede para el encuentro de 2026.

La FCA también emitió un agradecimiento a los académicos Mtra. Karen Gisel Velázquez Rojas, Dr. Raúl Esteban Cruz Quiroz y Mtro. Humberto Cruz Hernández por su destacado trabajo en la revisión de los trabajos académicos y exposiciones, así como a los académicos que participaron en las revisiones, a todos los jefes de carrera.

El evento marcó un importante logro por parte de la ALAFEC, presidida por el director de la FCA, el Dr. Armando Tomé González. El trabajo es resultado de la estrecha colaboración entre las universidades hermanas de Latinoamérica para el logro de los objetivos personales y profesionales de su comunidad académica y estudiantil.

Luis Fernando Reyes

Apoyo de Servicio Social: Alejandra De la Rosa

## **Nuestros ganadores universitarios:**

### **Primer lugar**

#### **José Andrés Reyes Trujillo**

Séptimo semestre de Contaduría

\*Ponencia: “La cooperación internacional en materia fiscal ante los retos de la digitalización: influencia de políticas fiscales por organismos Internacionales en América Latina”

### **Segundo lugar**

#### **Michelle Xiadani Franco Cruz, Tonantzi Guadalupe Tecuapetla Cruz, Lisaura Reyes Andrés**

Quinto semestre de Administración

\*Ponencia: “Desafíos en la implementación de modelos sostenibles en las organizaciones”

Empate con: Janis Alejandra Martínez Pérez y Krishna Siomara Flores Fuentealba, de la Universidad de Santiago de Chile, con la ponencia “Sostenibilidad en empresas mineras de la industria del cobre en Chile: evaluación del nivel de divulgación del enfoque LEAP de metales y minería recomendado por el Taskforce on Nature-related Financial Disclosures (TNFD)

## **Tercer lugar**

### **Carlota Zúñiga Leyva**

Quinto semestre de Negocios Internacionales

\*Ponencia: “El Triple Bottom Line o Triple Impacto: estrategia para la sostenibilidad empresarial”

### **Universidades de la región representadas:**

Universidad Nacional Autónoma de México

Universidad Nacional Mayor de San Marcos

Universidad de San Carlos de Guatemala

Universidad de Santiago de Chile

Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

Universidad de Costa Rica

Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa

Universidad Militar Nueva Granada

Universidad Católica Luis Amigó, de Colombia

Universidad de Panamá

Universidad Tecnológica de Panamá

Universidad Cooperativa de Colombia

### **Otras universidades de República Dominicana asistentes:**

Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU)

Universidad Nacional Evangélica (UNEV)

Universidad Dominicana Organización y Método (OYM)

Universidad del Caribe (UNICARIBE)

Universidad Central del Este (UCE)

Universidad APEC (UNAPEC)

Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM)

Instituto Tecnológico de Santo Domingo (INTEC)